

Siebentes Kapitel.

Gullivers Vaterlandsliebe. Er macht dem König einen Vorschlag, der verworfen wird. Des Königs Unwissenheit in Betreff der Politik. Die Gelehrsamkeit von Brodtnag ist sehr unvollkommen und beschränkt. Geetze, Militärangelegenheiten und Staatsparteien.

Strenge Wahrheitsliebe hat mich allein dazu bestimmt, die zahlreichen Fragen, Zweifel und sonstigen Äußerungen des Königs in so ausführlicher Weise mitzuteilen. Vergeblich zeigte ich mich gekränkt; mein Zorn ward lächerlich gemacht, und ich mußte geduldig anhören, wie mein geliebtes und edles Vaterland so scharf getadelt wurde. Es thut mir im Herzen leid, und bei meinen Lesern wird dies möglicherweise auch der Fall sein, daß sich dazu Gelegenheit darböt, allein der König war in jedem Punkte so neugierig und legte mir so viele Fragen vor, daß es sowohl der Dankbarkeit wie der guten Sitte widerstrebt hätte, wenn ich ihm nicht alle mir mögliche Aufklärung gab. Jedoch kann ich zu meiner eigenen Rechtfertigung sagen, daß ich mehreren seiner Fragen auswich und jedem Punkte allmählich eine günstigere Wendung gab. Ich habe nämlich stets die lobenswerte Parteilichkeit für mein Vaterland gehegt, welche Dionysius von Halikarnas mit so viel Gerechtigkeit den Geschichtschreibern anempfiehlt. Ich möchte gern die Schwächen und Häßlichkeiten meiner politischen Mutter verhüllen und ihre Tugenden und Schönheiten im besten Lichte darstellen. Das war mein aufrichtiges Bestreben in den vielen Unterredungen mit dem Könige